

FESTIVAL DES A.O.C. À CAMBREMER



Pour sa 16^{ème} édition le Festival des AOC a accueilli les 1^{er} et 2 mai des exposants et un public de fidèles toujours nombreux. L'invité d'honneur cette année était la région Midi-Pyrénées.

Le Comité y a tenu son stand habituel animé par Nicole Bouet, Nicole Stallens (A.D.T.P.C), Marie-Françoise Lefevre (A.D.T.P.C) et Edith Legoubey (A.D.T.P.C).

Côté animations, nous avons proposé sur les deux journées 6 randonnées de 7 km à 17 km conduites par des administrateurs : Jean Fauchoux, Louis Trouvé, Marcel Bernard, Yves Calenge, Bernard Demeusoy et par des bénévoles issus des associations : Hubert Anger, Michel Bouet, Jean-Claude Lechat.

Les différents parcours ont permis aux groupes de visiter manoir, château, producteurs... Les bénévoles sont revenus satisfaits de ces deux journées qui leur ont donné la possibilité d'échanger avec les visiteurs, de faire connaître le comité et ses productions, de faire goûter aux plaisirs de la randonnée et de découvrir les charmes du pays d'Auge.



JOURNEE -RENCONTRE DES PROFESSIONNELS ET ACTEURS DU TOURISME À CABOURG

Le 30 mars 2010, la journée-rencontre organisée par la Chambre de Commerce et d'Industrie de Caen et du Pays d'Auge s'est tenue à l'Hippodrome de Cabourg.

Cette manifestation, qui a accueilli une centaine d'exposants, était destinée à promouvoir le tourisme dans notre région. Le Comité, représenté par Nicole Bouet et Edith Legoubey y a tenu un stand et diffusé ses dépliants (projet de séjours, calendrier des randonnées ouvertes à tous, manifestations diverses) auprès d'acteurs tels que les Offices de Tourisme, les Gîtes Ruraux, les Chambres d'Hôtes afin qu'ils puissent approvisionner leur point d'information.

L'espace et l'accueil étaient agréables. Nous avons pu mettre en évidence nos panneaux, nos affiches, nos productions de topoguides et prendre des contacts avec nos partenaires de manière plus personnelle.



Renseignement : CDRP du Calvados 02 31 82 28 83 ou cntp.calvados@wanadoo.fr

Inscriptions dès à présent sur le site fédéral www.ffrandonnee.fr rubrique formation animateurs

LES FORMATIONS 2011

Module de base, 15 et 16 janvier 2011 au Traspy à Thury-Harcourt
SA1, 19 et 20 mars 2011 au Traspy à Thury-Harcourt
SA2, du 22 au 28 octobre 2011 à Petit-Couronne (76)



L'ECHO DES SENTIERS DU CALVADOS

BULLETIN DU COMITE DEPARTEMENTAL DE LA RANDONNEE PEDESTRE DU CALVADOS

LE MOT DE LA PRESIDENTE

Comme pour bon nombre d'entre vous, l'heure de la rentrée a sonné pour les administrateurs et moi-même. Aussi nous reprenons contact avec les associations afin de leur donner quelques nouvelles concernant les dernières manifestations auxquelles a participé le CDRP14 ou dont il a été le maître d'œuvre. J'évoquerai aussi nos « chantiers ».

Vous venez de recevoir le renouvellement des licences 2010/2011; j'attire votre attention sur le point suivant : il a été adopté lors de l'Assemblée générale de la Fédération à Tours, le 16 avril dernier, l'obligation de fournir un certificat médical pour tout renouvellement de licence. Je sais que je peux compter sur votre vigilance à faire respecter cette règle, importante pour la sécurité de tous.

Au cours de la réunion du « Grand Ouest » en octobre à Evreux, à laquelle je participerai, la question de l'immatriculation touristique sera à l'ordre du jour. Nous ne manquerons pas de revenir sur ce sujet important, consécutif à la loi de décembre 2009.

Pour ce qui est de nos projets, nous avons bien évidemment l'ambition de recruter de nouveaux licenciés. Petit rappel : dans le Calvados en 2008 (1416 licenciés) ; en 2009 (1382 licenciés) en 2010 (1424 licenciés).

Nous allons reconduire les manifestations qui ont rencontré l'adhésion du public et répondre aux sollicitations nous permettant de nous faire connaître : *Vital sport et Belle Rando* avec Decathlon Mondeville; *Equidays* ; *Rando Challenge* ; *AOC de Cambremer*, *Rando des Braves*, *week-end « Suisse normande »...*

Enfin, nous allons relancer, à l'occasion de l'anniversaire de la naissance du duché de Normandie en 911, la randonnée *Guillaume le Conquérant*, avec la collaboration des deux autres départements et le soutien du CRPP bas-normand.

Je souhaite donc une bonne rentrée à tous les clubs et rappelle l'importance de l'investissement bénévole dans la vie du Comité. C'est pourquoi je remercie tous ceux qui nous donnent de leur temps, de leurs idées, de leur énergie.

Bulletin du CDRP 14
5, rue Charles de Coulomb
14120 MONDEVILLE
02 31 82 28 83

Directrice de la publication : Nicole Bouet

Responsable de la rédaction : Edith Legoubey

Comité de lecture : Nicole Bouet, Denise Gosselin, Delphine Legardinier

Illustrations : Fédération, Comité. Photos : comité

Le bulletin est rédigé grâce à celles et ceux qui nous ont apporté leurs articles, leurs informations, leurs idées. Merci à tous

La rédaction

Sommaire

Mot de la Présidente	P1
Rando Challenge au Bénédicte Bocage	P2
Week-end en Suisse Normande	
Randonnée de la Paix	P3
Randonnée des Braves	
Week-end sur les plages du débarquement	
Belle Rando	
Festival des A.O.C.	P4
Journée-Rencontre de Cabourg	

Randonnée GDF SUEZ, à Paris le 13 juin 2010

Pour sa 3^{ème} édition, la rando citadine de Paris s'est déroulée sur un parcours de 12 km en boucle, déserté par les voitures, partant de la Bastille et passant par l'île Saint-Louis, l'île de la Cité, Saint-Germain-des-Prés...

Le CDRP 14 avait organisé le transport collectif de 64 bas-normands qui ont pu, avec l'aide d'un TopoGuide distribué gratuitement, découvrir, à leur rythme, ces quartiers de Paris.

Cette année, un bandana jaune permettait aux membres du groupe de se reconnaître parmi les 25 000 participants.



GDF SUEZ

Délégation régionale GDF SUEZ
partenaire de l'Echo des sentiers
du Calvados

RANDO CHALLENGE DU 10 AVRIL 2010 À BÉNY BOCAGE

Le samedi 10 avril, 24 équipes de 2 à 4 personnes se sont retrouvées à la salle des fêtes du Béný-Bocage pour participer au rando challenge du comité.

Deux niveaux de difficulté étaient proposés aux concurrents. Vingt équipes avaient opté pour le niveau « Expert ». Deux associations étaient particulièrement bien représentées : « Touques Randonnée » avec 9 équipes et « Marche et Découverte » avec 4 équipes. Le rando challenge « Découverte » s'adressait davantage aux familles ou aux équipes désireuses d'expérimenter cette épreuve mais ne donnait lieu à aucun classement.

L'enjeu du niveau expert était tout autre puisque l'équipe classée 1ère dans la catégorie « Expert » participera à l'épreuve nationale qui aura lieu à Saint-Valéry-sur-Somme les 18 et 19 septembre 2010. Les frais seront entièrement pris en charge par le CRRP de Basse-Normandie et le CDRP14.

L'équipe arrivée 1ère était « Les Bigoudis » (*Marche et Découverte*), la 2ème était « Cyjodajo » (*Touques randonnée*) et la 3ème : « Queue de Cheval » (*Marche et Découverte*).

A l'issue de la journée, Madame Blassel, déléguée régionale de notre partenaire GDF SUEZ a remis

les récompenses aux côtés de Nicole Bouet (Présidente du Comité) et renouvelé la convention de partenariat qui lie le Comité Régional de Basse-Normandie à l'entreprise.

Enfin, toutes celles et ceux qui avaient œuvré pour la réussite de cette journée (Denise et François Gosselin, Pierre et Colette Houel, Yves Calenge, Jean-Pierre Cléret, Bernard Demeusoy, Elise Leroy, Edith Legoubey, Nicole Stallens, Colette Sanrey) ont partagé le verre de l'amitié avec les participants.

WEEK-END EN SUISSE NORMANDE

Les 18, 19 et 20 juin, nous avons accueilli, au gîte communal du Trasy à Thury-Harcourt, 19 amateurs de randos venus de huit départements différents : Oise, Var, région parisienne, Dordogne...

P.Houel, D. Gosselin, E. Legoubey ont assuré l'accueil, la présence au gîte, la conduite et le commentaire des randonnées.

J.P. Cléret, L. Trouvé, J. Fauchoux ont aidé à encadrer le groupe d'une quarantaine de personnes. En effet, des marcheurs de la région venaient randonner à la journée.

Nos hôtes ont été étonnés et séduits par le pittoresque des sites. Les explications apportées tout au long des randonnées leur ont permis de découvrir la région. La visite exceptionnelle de château Ganne les a beaucoup intéressés grâce aux commentaires éclairés et passionnés de M. Chandelier, maire de Thury-Harcourt.

Ils ont aussi apprécié le confort du gîte ainsi que l'ambiance très conviviale. Le groupe ayant exprimé sa satisfaction, nous renouvellerons ce séjour l'an prochain en apportant les améliorations suggérées.



Pique-nique au château Ganne



Boucle de l'Orne

Randonnées de la paix

Pour la 2ème édition et le 66ème anniversaire du Débarquement, les bénévoles du CDRP14, sous la houlette de Marcel Bernard, avaient la responsabilité de la conduite des randonnées pédestres sur les 7 itinéraires, de 7 à 38 km, prévus pour les marcheurs.

Il s'agissait d'allier le plaisir de la marche à la découverte des événements de la Seconde Guerre mondiale dans notre région. En effet, des arrêts punctuaient les parcours pendant lesquels des témoins racontaient ce qu'ils avaient vécu.

La date du 18 juillet ainsi que l'ouverture d'itinéraires VTT, vélos, rollers a attiré de nombreux touristes ; 800 à 850 personnes ont participé à cette grande manifestation.

La « Belle rando » à Amfreville.

Cette manifestation s'est déroulée le 15 mai 2010 en partenariat avec Decathlon Mondeville qui présentait, sur le terrain mis à notre disposition par M. Madeleine, maire d'Amfreville, ses nouveaux équipements et son matériel.

Trois itinéraires en baie d'Orne, respectivement de 17, 10 et 6 km, étaient proposés par nos équipes, composées de P. Simon, J.C. Lechat, D. Gosselin, J.L. Cavadini, C. Sagit. Un questionnaire pour les enfants était destiné aux familles. Sur le stand de présentation du Comité et de ses productions se trouvaient, M. Bernard, N. Stallens, E. Legoubey.

Une cinquantaine de participants étaient au rendez-vous, mais seul le parcours le plus long a eu du succès. Peut-être que le temps beau, sec mais venteux a découragé certains d'être de la partie.



Week-End sur les plages du débarquement

Le CDRP14, avec l'aide de Marcel Bernard (responsable du pôle « Vie associative »), Michel Bouet et Jean-Claude Sauvegrain (Président d'« En semaine sur les sentiers ») a organisé un week-end les 9, 10 et 11 avril 2010, pour une dizaine de membres d'un comité d'entreprise du Crédit Agricole de la région parisienne.

Hébergés au club Belambra de Colleville, ils ont randonné et visité les principaux lieux du débarquement. C'était un groupe de vrais randonneurs qui ont su affronter dans la bonne humeur un petit vent du nord bien sec.

Les animateurs les ont conduits sur les sites fameux de la pointe du Hoc, des batteries de Longues, du cimetière de Colleville, de Port-en-Bessin et d'Arromanches, sans compter une visite de Bayeux, le vendredi soir... Le groupe a parcouru ainsi 42 km au cours desquels les accompagnateurs mêlèrent les récits de la grande et de la petite histoire, celle du Débarquement allié mais aussi celle des parents, des amis, des voisins qui vécurent ces journées. Les bénévoles ont apprécié l'ambiance de ce groupe et nos hôtes ont exprimé leur satisfaction parlant de « la compétence et de la gentillesse des guides ».